

bahwa didalam akta otentik tanda tangan tidak menjadi persoalan, sedangkan dalam akta dibawah tangan perlu adanya pemeriksaan tentang kebenaran akta yang bersangkutan. Apabila tanda tangan yang terdapat didalam akta dibawah tangan disangkal oleh pihak yang menanda tangan ni akta tersebut, maka pihak yang mengajukan akta dibawah tangan itu harus berusaha membuktikan kebenaran dari tanda tangan tersebut, dengan perkataan lain apabila tanda tangannya disangkal, maka hakim memeriksa kebenaran tanda tangan tersebut.

(Ny.Retnowulan Sutantio,SH, Iskandar Oeripkartawinata SH, cet.VI, 1989 : 62).

Dari hasil penelitian saya di Kecamatan Baureno Kabupaten Bojonegoro, bahwa kedudukan masyarakat yang beragama Islam lebih besar dibandingkan dengan agama - agama yang lain. Dari wawancara penulis terhadap kepala desa dan Camat setempat yang berkedudukan juga sebagai pejabat umum PPAT, ternyata bahwa masyarakat Islam yang melakukannyatransaksi jualkbeli tanah masih melakukannya dengan tidak atau tanpa melalui pejabat pembuat akta tanah (PPAT).

Dengan demikian, sesuai hasil penelitian tersebut, maka kekuatan hukum jual beli tanah yang tidak melalui PPAT adalah :

dengan tujuan menghindarkan sengketa. Maka dari itu pembuat akta tanah harus sedemikian rupa, sehingga apa yang ingin dibuktikan itu dapat diketahui dengan mudah dari akta yang dibuat. (Ibid, hal : 26).

Dari hasil penelitian saya tentang jual beli tanah yang terjadi pada masyarakat Kecamatan Baureno yang dilakukannya tanpa melalui PPAT, maka menurut saya bahwa pelaksanaan tersebut masih belum sempurna karena catatan-catatan mengenai tanah dalam buku letter C tidak mempunyai kekuatan bukti yang mutlak sedangkan nama yang tercantum didalamnya adalah pemilik, melainkan masih dapat dilumpuhkan oleh bukti yang lain.

Dan juga proses jual beli yang demikian tidak dapat dipertanggung jawabkan oleh hukum positif, oleh karena itu kekuatan hukum jual beli tanah yang tidak melalui Pejabat Pembuat Akta Tanah (PPAT) dianggap tidak sah. Dan apabila terjadi suatu sengketa dalam jual beli tanah tersebut, maka pihak kecamatan (camat selaku PPAT) memeriksa kembali proses jual beli yang terjadi serta alat bukti yang ada untuk mendapatkan kebenaran.

Demikianlah kekuatan hukum jual beli tanah menurut hukum positif dan hukum Islam tentang jual beli tanah tanpa PPAT.